

Indemnización, no El clero español se alza contra Gil Robles

I
La Iglesia española, puesta en pie, no tolera, no puede tolerar de ninguna manera que se indemnice por las fincas a los grandes señores y caciques.

No lo puede consentir. Y la Iglesia española está en su legítimo derecho.

Ignoran los populistas y agrarios que los bienes de la Iglesia en la época de la desamortización pasaron a manos de los desaprensivos por cuatro cuartos?

¿A qué viene, pues, esa indemnización, si lo que tienen no es suyo?

Leopoldo Romeo decía hace años en «La Correspondencia de España»: «La desamortización sirvió para que la pillería engordase; para enriquecer a unas cuantas docenas de caballeros; para que los señores adquiriesen fincas rústicas y urbanas por una «bicoca».

Balmes escribía también enérgico en «El Pensamiento Español»: «Medítenlo bien esos hombres de elevadas clases, esos ricos propietarios, esos acaudalados comerciantes, de quienes depende que se lleve a efecto el despojo del Clero: si lo provocáis, si lo consentís, y si en alguno de los torbellinos de la revolución se levantan un día millones de brazos armados con el puñal, con el hacha y la tea incendiaria; si en nombre de la libertad, de la utilidad pública, de la mejora de las clases inferiores, de la más equitativa distribución de las riquezas, se arrojan sobre vuestros caudales y haciendas, ¿qué le diréis al tribuno que

acaudille a la turba? ¿Qué le responderéis cuando os recuerde vuestro robo?»

Su lógica será terrible; él os podrá decir con toda verdad: «Yo os despojo y vosotros me lo habéis enseñado».

Por eso el Clero español tiene que aplaudir la actitud de las izquierdas en el Parlamento. Los caudillos no quieren la indemnización.

Ha llegado el momento de que esas fincas, en nombre de la utilidad pública, del mejoramiento de las clases, de la más equitativa distribución de la riqueza, sean expropiadas sin indemnización.

II

Han pasado ya muchos años. Los nietos y bisnietos de aquellos grandes desaprensivos son los que hoy disfrutan las fincas que sus antepasados lograron a infimo precio.

¿Con qué derecho, en qué ley se fundan el señor Gil Robles y sus amigos para indemnizar a estos caballeros?»

¿Cabe en cabeza humana que hombres católicos, apostólicos, romanos, patrocinen los hechos sacrílegos y estén bailándoles el agua, queriendo contentar a los poseedores de bienes ilegítimos?»

Por eso la Iglesia española, noble y generosa, perdona a esas gentes, pero no transige con la indemnización.

Juan García Morales,
Presbítero.

Madrid, Julio 1935.

¿Cuál es la labor política a realizar?

El diputado radical señor Palau Mayor cree que hay que dar acceso a los campesinos a la propiedad y hacer una ley Electoral que respeten todos los partidos y promulgar una amnistía

Con el diputado radical por Tarragona, Palau Mayor, hemos sostenido una interesante conversación en los pasillos de la Cámara.

El señor Palau Mayor vino a decir en síntesis que la labor política a realizar por estas Cortes y por este Gobierno tiene una capital importancia para el porvenir del país.

Los temas sobre Reforma Agraria y ley Electoral merecen especial atención por parte de los gobernantes y singularmente de las Cortes.

Es paña necesita una reforma agraria a fondo, el acceso a la propiedad de un gran número de colonos y cultivadores de la tierra, y cuanto se haga en sentido contrario, aunque de momento pueda beneficiar a ciertas clases sociales a la larga, por el transcurso del tiempo redundará en su perjuicio. Acrecentar el número de pequeños propietarios, reducir el número de grandes terratenientes, debe ser la aspiración de los hombres de la República y de las clases conservadoras de España.

Si se pretende cerrar el paso a la propiedad a quienes han dado pruebas de poseer condiciones para emanciparse económicamente, se facilitará el triunfo electoral a los extremistas de la izquierda, y el daño que entonces se infringirá a la clase conservadora será irreparable. De ahí es que se imponga el buen sentido, la razón, el patriotismo. Ni colectivistas, ni latifundistas; burgueses pero de una burguesía media, de aquella burguesía que luchó por la emancipación económica y política.

Y así como la ley de Reforma Agraria debe ser progresiva, justa y equi-

lativa, así también la ley Electoral no debe ser una norma jurídica que atienda únicamente las aspiraciones o conveniencias de una mayoría parlamentaria ni de un sector político. Ha de ser una ley que merezca la aprobación y respeto de todos los partidos que aceptan y acatan la República porque, lo contrario, ¿con qué derecho censuraremos a otros partidos que en un mañana tal vez no lejano hagan una ley a su gusto, a su capricho? Debe ser aspiración de todos los republicanos que las leyes de los parlamentos de la República no sean cosas transitorias ni efímeras, sino permanentes y estables. Sólo así prestaremos un gran servicio al régimen y a España.

Y, finalmente, hay una cuestión meramente política que ha de merecer toda clase de estudio y reflexión. Me refiero a la amnistía. ¿No creen el Gobierno y las Cortes que sería un gran acierto del Parlamento acordar la amnistía antes de su disolución?

Lo demás aunque tenga su importancia y una trascendencia mayor o menor, según la opinión de cada cual, es lo de menos. España, la República exige muchos sacrificios de los actuales gobernantes y el país lo que anhela en el fondo de su conciencia no es otra cosa que paz y trabajo. Pongamos los primeros jalones para la realización de los demás fines nacionales.

Visado por la censura

Para la comisión de fiestas Sugerencias de espectáculos divertidos

¿Son imprescindibles las corridas de toros para animar los festejos? No. Hay otros números festivos de fuerza que también producen regocijo y animación.

Proponemos que A. A. A. traiga a Gil Robles y, como pagan dietas, se llenará la plaza. Como fin de fiesta el P. Laburu, tan conocedor del alma de los cornúpetos, podría encargarse de la lidia de uno de ellos y el negocio sería fabuloso.

Gil Robles podría racionar sobre los desahucios en masa llevados a cabo en la provincia a la vez que explicara el patriótico que resulta comprar el trigo viejo a los infelices y usureros que lo poseen con preferencia al nuevo que están recolectando los labradores con un

Votad a las derechas y veréis... qué pelo os luce.

Ante el desastroso funcionamiento de los «autobirrias» sería muy de desear que los viajeros que hayan de venir a las fiestas aprovechando las «grandes rebajas de ferrocarriles», fueran acompañados por la Guardia civil, de Asalto y Seguridad en ese «paseo» que tendrán que dar por carretera desde donde las «autobirrias» no puedan cobijarlos, para procurar evitar que el atraco sea doble. Debe estudiar la Comisión de Fiestas en bien y seguridad del forastero que nos honre con su presencia.

Todo esto siempre y cuando el señor Maffra no obligue a las Compañías ferroviarias a poner trenes (de venta) a un precio normal y decente de los viajeros que pagan y quieren venir a comerse un pollo a lo chilindrón con los amigos.

La gran verbena que organiza la Asociación de la Prensa

Pasado mañana será el día grande. El entusiasmo aumenta a medida que se acerca la fecha señalada para la celebración de este acontecimiento.

Mientras el tiempo se mantiene caluroso y quieto, los regalos de los comerciantes oscenses llueven en cantidad tal que va a ser necesaria la formación de numerosos lotes para el sorteo. Todos son de excelente calidad.

Elogiamos ya el desprendimiento nunca bastante agradecido del prestigioso comerciante don Francisco Lorenzo y del acreditado industrial don Leopoldo Sánchez. Igualmente aplaudimos el rasgo de nuestro querido amigo el popular comerciante don Adrián Bonet.

Hoy hemos recibido otro regalo magnífico: Un juego para fumador, de los «que fuman en pipa», obsequio del gran Ignacio González, el propietario de «La Casa del Fumador». El amigo González, tan castizo, tan popular y tan oscense, nos ha largado el estúpido regalo con la advertencia de que «no quería cobar». Y nosotros, respetuosos en el ruego, nos limitamos a darle las gracias sin decir, aunque lo sentimos mucho, que su Casa, por lo surtida, por la calidad insuperable del género y, sobre todo, por la simpatía del dueño, goza de merecido prestigio en la capital y en la provincia.

Mercedes Ferrer, la bella señorita y excelente sombrerera, nos ha enviado un magnífico sombrero. Magnífico por la calidad de la prenda y magnífico el rasgo de tan simpática señorita. Muy agradecidos.

Otro regalo jamón, como dicen los castizos. Don Mariano Santamaría, el gran oscense y excelente industrial que hoy ocupa con tanto acierto la presidencia de la Cámara de Comercio, no podía dejar de contribuir con su regalo a la mayor brillantez de la verbena. Y nos ha enviado un magnífico jamón, cuya sola presencia hará denteras a cuantos concurran a la fiesta. Así se portan los hombres con jamones. Muchas gracias, don Mariano, y que su apellido se lo premie.

Y vamos a dar cuenta de una modificación introducida en el programa. La orquesta de Barcelona «Bienvenido», no podrá ser bien venida, porque no vendrá. Cuando los periodistas, haciendo un extraordinario esfuerzo conseguimos contratar a esta entidad, no contamos con que podía ocurrir algo tan imprevisto como un vuelco de automóvil. Alguno de los miembros de esta orquesta están en cama e imposibilitados de trasladarse a Huesca. Hemos tenido, pues, que renunciar a su actuación.

Y como los «Bienvenido» son de la máxima categoría, los periodistas hemos buscado y encontrado a fuerza de sacrificios económicos que sólo nosotros conocemos, otra orquesta similar en categoría e importancia. Actuará, pues, el día de la verbena, la gran orquesta de Lérida «Gentlemen Of The Jazz», compuesta por ocho profesionales, artistas de extraordinaria valía, que gozan de merecido prestigio en la mayoría de las principales capitales españolas. Mañana ampliaremos detalles.

Y para terminar por hoy: Se advierte al público que a las de diez de la noche se servirán cenas en el Parque del Deporte. Son ya muchos los pedidos que se han hecho. Pero como el industrial encargado de este servicio necesita conocer con algún tiempo el número exacto de comensales, advertimos que hasta la noche de mañana viernes se reciben encargos en el citado Parque del Deporte.

Las compras de trigo

Se está verificando la compra de trigos por las Juntas de Contratación. Y tenemos noticia de que según cae en el ánimo de receptores y pesadores la simpafía del vendedor, lo que son amables facilidades para unos son trabas y entorpecimientos intolerables para otros.

Ayer, en Ayerbe, un tenedor de trigo creyó observar que el funcionamiento de la báscula perjudicaba en las pesadas, y requirió la presencia de un notario, y no la de la Sección Agronómica ni la de la Jefatura de Industria, como afirma un periódico local que hicieron acto de presencia espontáneamente. Después de efectuada una escrupulosa limpieza en cuestión, «no se comprobó su absoluta exactitud», como sigue afirmando el periódico aludido, sino que se observaron pequeñas diferencias. Y entendemos que los gastos de la inspección no los tiene que abonar el reclamante, como al parecer con la piadosa intención de evitarse reclamaciones, se dice en el mentado diario. El reclamante no debe pagar más que al notario requerido. La Sección Agronómica, puede darse por pagada con haber cumplido la obligación que tiene de defender el interés del labrador, que el Estado ha colocado bajo su protección.

Advertimos a los labradores que mantengan sus derechos con toda energía y exijan las mismas consideraciones que se guardan a los «amigos» ante las Juntas municipales de Contratación, denunciando cuantos abusos se cometan con ellos. Y que en las distintas operaciones de venta abran el ojo. Creemos que basta.

COMIENZA EL CAMPEONATO

Acaba de dar comienzo el interesante campeonato periodístico; pero registramos el comienzo de este torneo con lo sospecha de que nadie podrá disputar a «Ya» la victoria.

La guerra entre Italia y Abisinia va a tener en la Prensa española maravillosas traducciones. La Prensa española—la mayoría de ella—hizo de la gran guerra unas versiones magníficas.

España un país neutral; más los periodísticos tomaron una actitud mucho más belicosa que los beligerantes.

Aquella etapa se recuerda siempre como la proeza más grandiosa que se ha escrito en lengua castellana.

Alemania ganó la gran guerra innumerables veces, y si la firma de la paz pareció poner serios reparos a las

afirmaciones terminantes de muchos periodistas españoles, ello no debe estimarse como una parcialidad de los periódicos, sino que no es otra cosa que la consecuencia de que nuestra Prensa ultrareaccionaria tenga muy escasa difusión.

Si estos periódicos hubieran sido leídos por los aliados, es seguro que se hubieran persuadido de la conveniencia de ser derrotados, tan concluyentemente demostrada por buena parte de nuestra Prensa.

Pero aquella epopeya periodística no va a ser nada comparada con la que nos aguarda ahora.

«Ya» no ha vacilado un segundo, y se lanza a conquistarla con un ardor impresionante.

La guerra ha mejorado sus medios, y es también lícito que la Prensa mejore su estupenda marca de cinismo. No en vano hemos tenido el aleccionador aprendizaje del conflicto europeo, en el cual se afilaron bien las plumas para servir al lector su literatura de gases asfixiantes.

Todavía no ha comenzado seriamente la guerra entre Italia y Abisinia; pero «Ya» la comienza a hacer entre nosotros. Anteayer insertaba un título a toda plana que decía lo siguiente: «Los abisinios atacan a los italianos». Bajo este título había otro, ya más pequeño, como si quisiera escamotearse al lector, en el que aparecía: «Estos pasaron la frontera». «Estos» son los italianos.

Los italianos han pasado la frontera de Abisinia; pero esta operación la traduce «Ya» asegurando que los abisinios han atacado a los italianos. El comienzo de esta campaña que se propone emprender la Prensa reaccionaria no puede ser más sorprendente.

Nosotros confesamos que no aceptamos la declaración de guerra que hace «Ya» a la Prensa que se proponga informar lealmente sobre el conflicto. Imposible luchar con gente tan decidida y tan resuelta que se atreve incluso a parapetarse tras «The Times» para decir que los abisinios han atacado a los italianos, al mismo tiempo que confiesa que los italianos han atravesado la frontera abisinia.

«Ya» se propone aplastar a los abisinios con una ferocidad parecida a la que emplea para pedir que se aplaste a los republicanos españoles.

Se le brinda un excelente banquete para sus voracidades. Un banquete en el que—¡oh satisfacción!—no hay indultos. Algo parecido a ese ataque de los abisinios ha sido el de los republicanos españoles, que también han visto violadas sus fronteras por el enemigo.

Caramillo.

Este número ha sido
visado por la censura

INSTITUTO DE ESTUDIOS
ALTOARAGONESES

Diputación de Huesca

¡15 DIAS DE LIQUIDACION EXTRAORDINARIA....!

1 al 15 de Agosto

Con motivo de la inauguración después de las reformas en los locales de la planta baja, ofrecemos la más interesante ocasión para adquirir artículos de la temporada actual a precios irrisorios.

Hoy 1.º de Agosto

Ha comenzado la sorprendente liquidación de
Sedas lisas y estampadas - Linos - Cretonas
Percales - Tóbralcas - Camisas de Caballero y Niño
e, infinidad de artículos de verano

No deje V. de visitarnos durante los primeros días y encontrará los surtidos más espléndidos



No olvide V. que disponemos de la mejor variedad y a unos precios sugestivos

VEA NUESTROS ESCAPARATES

Almacenes de San Pedro, S.A.

Vísperas electorales

LA UNICA SALIDA

Por LUIS DE ZULUETA

...«Se levanta la sesión, y para la próxima se avisará a domicilio.» Punto. No hay más en la reseña. Ninguna noticia de aplausos o de vítores. El telón parlamentario cayó entre un abrumador silencio. Ni un soplo de entusiasmo señaló el término de esta etapa de las Cortes (¿habéis olvidado cómo vibraban las Constituyentes?). Esta vez los diputados abandonaron el salón con la cabeza baja. Impresión final: las oposiciones, ausentes; la mayoría, deshecha. Se oye sólo el ruido del cerrojo que se corre...

Un ex ministro, colaborador de esta mayoría, murmuraba sus quejas, que la Prensa ha recogido: «No puede haber régimen parlamentario de esta manera...» «Los propios diputados ministeriales combaten los proyectos del Gobierno...» «Cien enmiendas presentaron al de Reforma Agraria...» «Esto se ha convertido en un charco de ranas.»

Por fin, el charco ha enmudecido. Las proyectadas leyes que el Gobierno exaltaba, o allí quedaron empantanadas o salieron como sombras de sí mismas. El proyecto de Prensa fue lanzado extramuros del alcázar legislador. También el proyecto electoral ha caído ahora del otro lado de la muralla, hundiéndose igualmente en el foso. Para este acabamiento no valía la pena de haber comenzado la etapa montando a caballo al grito de «¡Ritmo acelerado!»

Sensación de vacío, de fracaso, de malestar en la vida política española, lo mismo dentro del Parlamento que fuera de él. Sensación casi unánime. Sólo el Gobierno de cuando en cuando afirma que la situación del país es excelente y que nos hallamos sobre un lecho de rosas. Bien es verdad que para festejar ese idilio las hadas ponen en la cabecera estos tres dones: Estado de prevención, estado de alarma, estado de guerra.

En estos mismos días, las tres palabras «prevención, alarma, guerra»—

«mane, tezel, fares»—han reaparecido en el frontispicio de la «Gaceta». Bajo ese bíblico signo se gobierna desde que está en el Poder la Ceda. Seguimos enviando las gacetas a la previa censura gubernativa. Y se llega a prohibir en absoluto, con carácter general, hasta la petición de una medida tan jurídica, de un acto tan legal que está regulado en el artículo 102 de la Constitución.

¿No será posible salir de esta situación insostenible? ¿Por qué camino? ¿No habrá modo de volver a poner a la República en pie, y de abrirle de nuevo al pueblo español un horizonte de aliento, de mejora y de esperanza?

En realidad, no hay más que una salida. Lo demás serían despeñaderos. La única salida en esta situación difícil a que hemos llegado es la salida democrática: las urnas electorales.

Hay que ir a unas elecciones. Esta es la única solución clara, lícita, normal. «Le potestad legislativa reside en el pueblo, que lo ejerce por medio de las Cortes...» Hay que convocar al pueblo en los colegios para que, con el voto en la mano, nos diga, entre otras cosas, si en efecto ha sido él, el pueblo español, quien por medio del Congreso ha aprobado esa ley de la Contrarreforma agraria que estas Cortes acaban de dejar a última hora, con angustiosas prisas, como un testamento, sobre la mesa de la Cámara. El pueblo español con la papeleta electoral en la mano, señalaría el rumbo inmediato a la política de la República.

¿De acuerdo? Sí. Ahora parece que ya todos estamos de acuerdo. Se calló el Gobierno cuando el señor Azaña reclamó esta solución en Valencia. Cuando insistió en Bilbao, volvió el Ministerio a enmudecer. Pero también esta vez ha acabado el carro gobernante por encontrarse en el surco que el adversario abriera...

En la penúltima sesión de las Cortes les decía el señor Gil Robles a las izquierdas que ellas, con su bandera y su programa, podrían intentar conquistar al pueblo... «Nosotros acudiremos también—añadió el jefe de la Ceda—, y en esa lucha ciudadana nos enfrentaremos con vosotros ante el pueblo, y el que se lleve la palma, que la traiga aquí...» A esto interrumpió el señor Lara: «Es irrepachable la tesis.»

¿Todos de acuerdo entonces? Sin embargo, en esa misma sesión, cabalmente en la misma, pide al Gobierno la prórroga de los estados de guerra, prevención y alarma. En esa misma sesión, precisamente en la misma, se niega el Gobierno a permitir los actos públicos en favor de la amnistía. ¿Cómo van entonces las oposiciones a enfrentarse ante el pueblo con los partidos gobernantes, según les propone el señor Gil Robles, si, continuando en suspenso los derechos políticos, no tienen libertad de palabra ni de imprenta ni de reunión, ni pueden decir más que lo que el Gobierno les consienta que digan? ¿Y si las izquierdas estiman que deben llevar a la campaña electoral el tema de la amnistía, cómo las derechas hoy gobernantes lo llevaron a favor de los sublevados monárquicos en el programa de las pasadas elecciones?...

Para que en las venideras puedan apelar al pueblo lo mismo las izquierdas que el Gobierno, es necesario que la controversia se planee en condiciones de igualdad. Nadie se avendría a pleitear ante un Tribunal si sus argumentos y alegatos hubieran de someterse a la censura de la parte contraria. El levantamiento de la suspensión de garantías, la plena restauración de la normalidad constitucional meses antes de las elecciones, es requisito previo para una consulta al país en estas graves circunstancias.

Teatro Odeón Empresa SAGE Teléfono n.º 2

SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

Hoy jueves Sensacional programa

A PETICION DEL PÚBLICO

Repris de la soberbia superproducción presentada por Metro Goldwyn Mayer

EL PROCESO DE MARY DUGAN

Interpretada por María Fernanda Ladrón de Guevara y Rafael Rivelles

Totalmente hablada en ESPAÑOL

La Sociedad Oscense de Taxis

Done en conocimiento del público que, debido a una Empresa de esta localidad, queriendo monopolizar esta pequeña industria, trabajando a precios reducidos. Esta Sociedad pone en conocimiento que siendo un sacrificio en el negocio, ofrece sus coches que no son Ford,

A 0,30 PESETAS KILOMETRO

LA DIRECTIVA.

Busquemos la solución democrática. Para que lo sea efectivamente hace falta además en estos momentos decisivos, asegurar la escrupulosa neutralidad del Poder público. Tiene que ser imparcial y aun parecerlo. ¿Es el actual Gobierno el más indicado para presidir las próximas elecciones? ¿Debe tener uno de los dos contendientes todas las clavijas oficiales en la mano y poder nombrar además, por la situación presente de Diputaciones y Ayuntamientos, gestores y concejales que actúen en cada villa como delegados gubernativos?...

No, evidentemente. «El que lleve la palma, que la traiga aquí». Muy bien. Mas es preciso que la simbólica palma quede bajo la custodia de un Gobierno que, distinto del actual, a todos los com-

petidores ofrezca suficientes garantías. Conviene que a nadie le quepa el recelo de que pueda ser uno el que de verdad se lleve la palma en el país y otro el que entre con ella en el Congreso.

No hay más salida que la salida democrática. Pero hay que aceptarla lealmente, plenamente. Tal como está España, cualquier conato de retorno a las viejas artes caciquiles o a las corrupciones plutocráticas constituiría un caso de demencia. Y de demencia suicida, unas elecciones convocadas en condiciones tales, que las izquierdas se vieran forzadas a ir a la abstención y al retraimiento. No. La democracia, que después de todo sigue siendo lo más avanzado, es también lo más conservador. Confiemos de veras en ella, lo que equivale sencillamente a confiar en el pueblo español.



Cositas... al Pueblo

ARMONIA

Primero fué en la Diputación de Madrid. Luego en la de Bilbao. Más luego en el Municipio de Málaga. Ahora en el de Valencia.

¿Qué pasa entre radicales y cedistas? ¿Qué vientos de furor les encrespa y les lanza unos contra otros? ¿Qué discrepancias les distancian y les enconan?

Ideológicas no son, ni que decir tiene... Basta ver unidos, casi fundidos en la misma inquietud patriótica, a los señores Lerroux y Gil Robles, los jefes respectivos. «El señor Lerroux procede siempre como un caballero», afirma de continuo el jefe visible de la Ceda. «El señor Gil Robles es un hombre leal», sostiene persistentemente el jefe de los radicales. Ideológicas, bien se ve, las diferencias no lo son...

De intereses, tampoco. Cedistas y radicales no actúan en los Ayuntamientos, ni en las Diputaciones, ni en ninguna parte a impulsos del interés, sino sacrificándose por la Patria. El hecho está tan repetidamente probado que huelga reafirmarlo. Se sabe en todas partes.

Pero están mal, por lo que sea, estas discrepancias. Los señores Lerroux y Gil Robles debieran evitarlas. Porque en la discusión las pasiones se enardecen y suele llegarse a la injusticia difamatoria. Por ejemplo, anteayer en Málaga habló públicamente del pleito que allí enemista a cedistas y radicales el diputado de la Ceda señor Fernández Ruano, y dijo:

«Nosotros no necesitamos del partido radical para ir a las elecciones. En la próxima etapa habrá una reorganización de las Corporaciones públicas, y la Ceda tendrá en ellas la representación que le es debida».

A LOS ARTISTAS ARAGONESES

El Centro Obrero Aragonés de Barcelona, ha decidido organizar bajo los auspicios de la Comisión de Cultura una exposición en la que los artistas aragoneses, en sus varias manifestaciones artísticas, regalen por unos días solaz y esparcimiento a la colonia existente en Barcelona, y a cuantos sin ser de ella gusten de admirar la profunda espiritualidad de los hijos de un pueblo glorioso que en ellos trata de revivir un pasado histórico.

No es alarde, y mucho menos atrevimiento por parte nuestra, es sencillamente que entre los aragoneses artistas y este Centro vive perenne un sentimiento hacia nuestro Aragón y esta vez los artistas quieren que sea con su ayuda intento de revalorización del arte aragonés.

Este Centro, compuesto de obreros en su mayoría, que sienten la nostalgia del terruño, avivada por el recuerdo de los suyos que allí moran heroicos, patrocina la obra, y sólo quiere y aspira, al igual que en los tiempos famosos, a que sea Aragón el centro generatriz de la intelectualidad de la época.

Por la Comisión, E. LATORRE.

!!! GRATIS !!!

Este anuncio le da a Vd. derecho a una limpieza, engrase y repaso general de su máquina de escribir o de coser.

Si hubiera necesidad de reponer alguna pieza, previo acuerdo, no se cobrará más que el precio de tarifa.

Reparación de toda clase de pequeña mecánica: Máquinas de calcular, registradoras, balanzas automáticas, etc.

Abonos de reparación y limpieza, 15 pesetas anuales.

JOSE BAMBO

Mecánico especializado

Calle Lanuza, núm. 21, (taller).—Huesca (Esta oferta gratuita es valedera hasta el 31 Agosto 1935).

lugar en el domicilio de los contribuyentes y en la oficina establecida al efecto en la planta baja de la Casa Consistorial, desde el día 1.º de Agosto hasta el 15 del próximo Septiembre.

Los contribuyentes que no hubiesen satisfecho sus cuotas en su domicilio, durante los primeros treinta días del período indicado, podrán verificarlo en la citada oficina, sin recargo alguno, en los quince restantes, hasta el 30 de Septiembre inclusive, durante las horas de nueve a catorce de los días laborables; debiendo advertirles que si dejan transcurrir el expresado día sin satisfacer sus recibos, incurrirán en apremio del 20 por 100, sin más notificación ni requerimiento, pero si los pagan desde el 16 de Septiembre hasta el 30 de Septiembre, sólo tendrán que satisfacer como recargo el 10 por 100 de sus respectivas cuotas.

Huesca, 30 de Julio de 1935.—El alcalde ejerciente, Juan Ferrer Susín

Instituto de Segunda Enseñanza. - Escuela preparatoria de ingreso

A partir del día de la fecha y hasta el día 10 del próximo mes de Septiembre, queda abierto el plazo de matrícula en esta escuela para el curso 1935-36.

Los solicitantes, que deberán haber cumplido los nueve años de edad, presentarán en la Secretaría de este Instituto, durante las horas de oficina, los documentos siguientes:

Solicitud de ingreso, dirigida al señor director del Instituto.

Certificación de nacimiento.

Certificación médica de revacunación y no padecer enfermedad contagiosa.

Los solicitantes realizarán, en fecha que será anunciada, un ejercicio de aptitud.

Huesca, a 1.º de Agosto de 1935.

Alcaldía de Huesca

Edicto

Don Juan Ferrer Susín, alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad:

Hago saber: Que la cobranza en su período voluntario del tercer trimestre del presupuesto indicado, sobre el impuesto de inquilinato, arbitrios sobre alcantarillado, canalones, carruajes de lujo, Casinos y Circulos de recreo, andamios, vallas y licencias de construcción, inspección de vacas, cabras y fruterías, caños, bicicletas, motores, vigilancia de establecimientos, anuncios, tribunas, toldos y marquesinas, réjas y puertas salientes, badenes o entradas de carruajes, surtidores y perros, tendrá

Ferias y Fiestas en Huesca

SAN LORENZO 1935

Concurso de escaparates Conciertos Clásicos
danzantes Fuegos artificiales Fiesta del Mercado
Carrera ciclista y pedestre Brillantísima Retreta
Militar como final de fiestas

Rebaja de precio en las líneas de ferrocarriles

La Comisión.

NOTA.—Para inscripciones y toda clase de informes dirigirse a la Oficina de Información municipal, sita en los Porches de Vega Armijo.

Parque del Deporte

LUGAR DE TEMPERATURA IDEAL

Hoy y todos los días

Por la tarde:

Asista V. al Selecto Baile-Vermouth.

Por la noche:

Extraordinario Baile-Concierto.

Orquesta Merry Boys

Esmerado servicio de Ambigué

FOR LA NOCHE, SEÑORAS GRATIS

Acuda V. y pase su velada en el Parque del Deporte

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo

Teléfono 213

HUESCA

Casa Santamaría

Salchichería

Embutidos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

EL PURGANTE MAS AGRADABLE

Orange-il

Los niños lo toman como una golosina. - Sabor de naranja

Venta: FARMACIA NUEVA

Coso García Hernández, 43 HUESCA

Y en todas las farmacias bien surtidas

Casa Daniel Padre Huesca, 15

Teléfono 242

En donde se venden los mejores vinos de cosecheros del campo de Cariñena y Somontano, a los precios siguientes:

Tinto de Cariñena	de 17 1/2 grados,	a 6,00 pesetas decalitro
del Somontano	de 15	» a 5,00 » »
del »	de 16 1/2	» a 5,50 » »
Clarete	de 16	» a 6,00 » »

También los hay de mesa especiales, a precios económicos.

Se sirven a domicilio.

Igualmente se sirven bocadillos, vermouth, licores, gaseosas y cervezas frescas.

Bazar Lasiosa

MUEBLES - Ferretería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11 Huesca
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

Se ha celebrado Consejo de ministros presidido por el Jefe del Estado

Se ha tratado de la reorganización de algunos Ministerios

MADRID, 1 (3:15 t.)

Esta mañana se ha celebrado Consejo de ministros en el Palacio Nacional y seguidamente Consejo presidido por el señor Alcalá Zamora.

Al terminar el Consejo, el ministro de Comunicaciones ha sido el encargado de facilitar a los periodistas la referencia oficial de lo tratado.

Además de lo consignado en la nota oficiosa, ha dicho, hemos tratado de otros asuntos muy interesantes. Hemos hecho ligeros esbozos de lo que será, una vez aplicada, la ley de Restricciones.

El Gobierno ha acordado destinar veinte mil pesetas para gratificar a los obreros que salvaron la vida de un compañero en Tetuán de las Victorias.

El señor Lerroux ha hecho una detallada exposición de la situación política y el ministro de Hacienda ha expuesto la económica y sus proyectos sobre reorganización de algunos Ministerios.

La nota oficiosa dice así:

Guerra.—Expedientes de adquisición de material con destino al Ejército.

Concesión de la Medalla de Sufrijamientos por la Patria al comandante don Luis González Anguiano.

Marina.—Nombramientos de personal y expediente de libertad condicional de un recluso.

Justicia.—Nombramiento de fiscales.

Decreto disponiendo la obligación de los Ayuntamientos y Diputaciones de contribuir al sostenimiento de Centros de enseñanza profesional obrera.

Trabajo.—Decreto reorganizando el Consejo Nacional de Sanidad.

Decreto aprobando el Estatuto de Cajas de Ahorro.

Comunicaciones.—Jubilando al jefe de Administración de Correos don Juan Antonio López.

Ha quedado sancionada la ley de reforma de la Reforma Agraria

Al salir del Consejo el señor Lerroux ha dicho a los periodistas que el presidente de la República había firmado varios decretos, entre ellos uno sancionando la ley de reforma de la Reforma Agraria.

El hecho de que el ministro de la Gobernación no haya intervenido en este Consejo, ha continuado diciendo el señor Lerroux, demuestra que el orden público en España no se ha alterado, habiendo transcurrido la mañana sin que ocurriera el menor incidente.

Manifestaciones del señor Duvalde

El ministro de Instrucción Pública, refiriéndose a las denuncias que publican algunos periódicos asegurando que las matrículas gratuitas para cursar estudios en los distintos Centros decentes, serán más costosas que las ordinarias por los trámites que se exigen, ha dicho que procurará informarse de lo que ocurre, para corregirlo inmediatamente.

Nada hay nuevo sobre las negociaciones con Francia

Un periodista ha preguntado al ministro de Estado si tenía noticias de París relativas a la marcha de nuestras negociaciones comerciales con Francia y el señor Rocha ha contestado diciendo que no había más que un buen deseo de llegar a un acuerdo por parte de ambas naciones.

El embajador de Francia en España se encuentra veraneando en San

Sebastián y allí hablaré con él para ver si es posible que rápidamente se reanuden estas conversaciones.

El Día Rojo, ha sido un día tranquilo

Terminado el Consejo de ministros, el de Gobernación se ha dirigido a su despacho oficial, en donde ha recibido a los periodistas.

Les ha dicho que durante la mañana el día había sido tranquilo, sin que se haya alterado el orden en España.

Refiriéndose al descubrimiento de los autores de facturaciones de cajas conteniendo líquidos inflamables, ha dicho que por unas huellas encontradas en una de las botellas se ha comprobado que el autor de las mismas era uno de los detenidos.

El señor Portela Valladares ha dado cuenta de que ayer se cometieron dos robos en Guadalajara en otros almacenes de sastrería. El agente de Policía don Eugenio Fraile detuvo a uno de los ladrones, ocupándole géneros por valor de 1.500 pesetas. Al otro ladrón lo detuvo un guardia de Seguridad. Ambos funcionarios serán recompensados con premios en metálico.

La Policía de Madrid ha detenido esta mañana a dos individuos que por los antecedentes que de ellos existen en la Dirección general de Seguridad, se trata de dos criminales de gran peligro. Se les han ocupado armas de fuego de distintas clases, entre ellas pistolas ametralladoras.

Quiero aprovechar esta ocasión, ha continuado diciendo el señor Portela Valladares para señalar los excelentes servicios que diariamente prestan todas las fuerzas dependientes de este Ministerio.

Además de que han sido detenidos el noventa y cinco por ciento de los autores de delitos, quiero manifestar públicamente mi convicción de que las fuerzas de Seguridad, Asalto, Guardia civil y Policía, llegarán a evitar en pocos días la comisión de esta clase de hechos.

Según me comunica el gobernador civil de Bilbao, ayer fué muerto a tiros Ponciano Serafin Moreno, y hoy ha sido detenido el agresor, Luciano Bergua.

El señor Lerroux pronunciará un discurso en la Plaza de Toros

Pontevedra.—Ha quedado ultimado el viaje del señor Lerroux a Pontevedra. El jefe del Gobierno llegará el sábado en trimotor a la playa de Canosa de la Guardia, desde donde vendrá en automóvil a Pontevedra, seguido de una caravana automovilista.

A las nueve de la noche se verificará una recepción popular en la Diputación.

El domingo hará una visita oficial al Ayuntamiento por la mañana, y a las cinco de la tarde pronunciará un discurso en la Plaza de Toros, en cuyo exterior se han colocado numerosos altavoces, porque la plaza solamente tiene una cabida de diez mil personas.

Explotación Avícola-Cunícola

en pueblo cercano a esta población, con agua abundante y dos huertos con riego, se daría en traspaso, arriendo o como convenga.

Para informes en esta Administración.

Lotería nacional

MADRID, 1.—En el sorteo verificado en el día de hoy, han sido premiados los números siguientes:

- Primer premio 26.643
- Segundo premio 10.727
- Tercer premio 14.980
- Cuarto premio 32.928.

Se encuentran armas en los domicilios de significados extremistas

Teruel.—El gobernador ha manifestado que en el pueblo de Bágua aparecieron letreros subversivos en las fachadas de las casas.

Se ordenó la salida de fuerzas de la Benemérita y Asalto, que realizaron registros en domicilios de significados extremistas, recogiendo varias escopetas, pistolas y municiones ocultas en los tejados.

El gobernador, que se desplazó a dicho pueblo para ocuparse personalmente del asunto, sufrió un ligero accidente de automóvil, resultando herido en la frente.

Un rayo le quita la barba y el bigote

Parma.—Un campesino llamado Luciano Cudeluppi, ha sido perfectamente afeitado de barba y bigote por un rayo.

En la aldea de San Pancrazio se encontraba Cudeluppi afeitado a su ventana, cuando cayó un rayo, que sin producirle la menor lesión, le quitó la barba y el bigote.

Sus familiares le encontraron sentado en el suelo, frotándose la cara recién afeitada, a la fuerza, pero sin padecer ningún daño.

No ha habido acuerdo

Ginebra.—Después de una serie de conferencias celebradas a media noche, los delegados franceses, ingleses e italianos no han llegado a ponerse de acuerdo acerca de una proposición en pro de una solución pacífica del conflicto italo-abisinio.

El señor Eden conferenció con Pierre Laval cerca de media noche, explicando la actitud británica sobre la proposición del señor Laval. Este conferenció a su vez con el presidente de la delegación italiana, hasta las doce y media de la noche, después de lo cual Laval indicó que es posible que se precisen varios días de conversación para llegar a lograr un acuerdo.

Un submarino ruso a pique

Moscú.—Se acaba de hacer público que el día 25 del corriente chocaron un submarino ruso y otra embarcación durante unas maniobras, en el Golfo de Finlandia, a consecuencia del cual pereció toda una tripulación de 55 hombres.

El submarino se hundió inmediatamente después de la colisión, haciendo imposible el salvamento.

El submarino será extraído del fondo del mar con toda la rapidez posible, e inmediatamente se procederá al entierro de las víctimas.

Entre los muertos figura el comandante del submarino y seis cadetes de la Academia Militar de Leningrado, que realizaban prácticas de verano.

El Gobierno soviético ha decretado una pensión de diez mil rublos para los miembros de las familias de las víctimas.

Información de Barcelona

Durante toda la mañana de hoy han estado desfilando numerosos ciudadanos por el Patio de los Naranjos de la Generalidad, en donde se ha descubierto un busto de don Angel Prat

EXTRANJERO

Comemoración del primer aniversario de la muerte de Hindenburg

Berlín.—Mañana, en conmemoración del fallecimiento del mariscal Hindenburg, ex presidente de la República alemana, en todo el territorio del Reich se celebrarán actos necrológicos.

Reconstrucción del asesinato del senador Waldevere

Buenos Aires.—Ayer se reconstruyó en el Senado el asesinato cometido en la persona del senador Waldevere.

El supuesto autor del homicidio ex policía, Valdés, asistió con extraordinaria sangre fría al acto de la reconstrucción del crimen.

El Negus aconseja a su delegación en la Liga de las Naciones

Addis Abeba.—El emperador etíope ha aconsejado a su delegación en la Liga de las Naciones que aunque la delegación italiana se separe de la citada Liga ellos permanezcan en su lugar, procurando siempre una solución pacífica del asunto.

Mussolini revista a unas agrupaciones juveniles húngaras y austríacas

Roma.—El Duce ha pasado revista a unas agrupaciones de jóvenes húngaros y austríacos que se encuentran en los campamentos fascistas.

Estos han desfilado ante el Duce en perfecta formación militar.

El reciente tifón de la isla Formosa

Shanghai.—A causa de estar interrumpidas todas las comunicaciones con la isla Formosa, no se tienen noticias de la magnitud de la reciente catástrofe ocurrida en dicha isla.

ULTIMA HORA

Parece ser que el Gobierno ha aprobado el programa a desarrollar por el ministro de Hacienda

MADRID, 1 (18:30 t.)

Algunos ministros han conversado esta tarde con los periodistas, ante quienes han guardado impenetrable reserva acerca de lo tratado en el Consejo de ministros celebrado esta mañana en el Palacio Nacional.

Sin embargo asegúrase que el señor Chapaprieta expuso con toda amplitud el programa o plan que piensa desarrollar en relación con la aplicación de la ley de Restricciones, y que tanto sus compañeros de Gobierno como el Presidente de la República lo aprobaron en su integridad.

El ministro de Estado habló de la situación internacional y señaló la posibilidad de que muy en breve se reanuden las conversaciones comerciales con Francia.

Se comentan las divergencias entre radicales y cedistas

En los círculos políticos ha sido esta tarde objeto de variados comentarios la situación de franca tirantez que se observa entre radicales y cedistas de numerosas provincias, especialmente de las de Valencia, Murcia y Málaga.

Los periodistas han interrogado sobre este asunto al jefe de la Derecha Valenciana y ministro de Comu-

nicaciones señor Lucía, quien les ha dicho que la discrepancia entre radicales y cedistas de Valencia era simplemente administrativa, pues trátase de expedientes de obras realizadas por los gestores de Derecha regional. Desde luego pueden afirmarse que esto no tendrá consecuencias políticas, pues por mi parte no pienso plantearlas.

La reorganización de los Ministerios
El señor Lucía, continuando su conversación con los informadores, les ha manifestado que está preparando el presupuesto de Comunicaciones, como si no le afectase la ley de Restricciones y sin saber si esa reorganización de Ministerios alcanzará a su departamento.

Puedo afirmarles que la ley de Restricciones no afectará al personal de mi Ministerio, salvo que se vaya a las supresiones de algunas estaciones que se consideran innecesarias, pero aun en este caso, sin causar el menor perjuicio al personal.

Por último ha dicho el señor Lucía que según noticias que le comunicaba en aquel momento el señor Portela, el Día Rojo había transcurrido en España con absoluta normalidad, sin que se registrara el menor incidente.

En la calle de Delayo, esquina a la rambla de Canaletas, un automóvil ha atropellado a Miguel Coça, produciéndole lesiones de pronóstico reservado.

Ha sido trasladado al Hospital Clínico.

En el Hospital Clínico ha sido curado de lesiones graves Pedro Sánchez, el cual manifestó que se las había producido un coche.

El día 5 de Agosto tomará posesión de los nuevos locales instalados en el Palacio de Justicia, el Tribunal de Casación.

En el aerodromo ha sido despedido por su secretario.

Ha sido visado por la censura